Der Sozialdemokratische Pressedienst

Kommunique des Perteivorstandes vom 25.1.1948

Am 25.1.46 tra fer Vorstant der Sozialdemo ratischen Partei Deutschlands mit dem sozial/enokratischen Ministerpräsidenten und sozialdemokratischen Mitaliedern des Wirtschafts- und Exekutivrates unter der Leitung von Erich. Ollerhauer zusammen. In sinem binleitenden Referat stellte der Vorsitzende Aer SPD, Dr. Kurt Schumscher, fest, daß die rechtliche Lage der Deutschen nach der Frankfurter Konferenz sich nicht von bisherigen Zustand unterscheidet. Nach wie vor geht alle Macht von den Besetzungsmächten aus. Zaren andert sich auch nichts furch die bereits vorliegende und in den nächsten Tager zu erlassene Charte der beider Militärregierungen. Die Heranziehung deutscher Verfreter zu Berabunges bedeutet keinesfalls eine Mickdelegierung von Scaveränit it an Doutsche. Die Okkupationsmächte haben keine Scaveränitätsrechte aus der Tand gegeben. Er. Schunacher skizzierte die Aufgaben der Sozial enokratie gegenüber der neuen deutschen Frtschaftsverwaltung und setzte sich für einheilliches Vorgehen der Sozialdemokraten im Wirt-🖊 chafts- u A Länderrat ein. Gogen wesentliche Teile der Charta der beiden Generale meldet die SFD ihre ablehnende Stellungmahme an. Insbesondere gegen die Schaffung eines Chardirektors, der rach eszielde okratischer Auffassung die Vollmachte einen "Diktstors auf Zeit", gestützt auf die Besa zungsmächte, har. Nach aust Wirlicher Diekussion wurden die Ateführungen Dr. Schumachers einbellig akzoptismt. Die nachfolgenden Punkte wurden als Ergebnis der Ausstracie un "Al-Richtlinien der sozialdenokratischen Politik im Wirtschafts- und Ländernat vereinbart.

Funkt 1: Die Sozialdenokraine stellt flest, daß die von den beiden Militärgouverneuren verkündete Charta kein deutsches Recht, sondern Recht für Doutschland schafft, das dine einseitige Entscheidung der Alliierten ohne Verantwortung der Deutschen Earstellt.

3. 14.

. ;:

-31

Funkt 2: Die Sozialdenokratie lahnt die Wahl eines Oberdircktore ab. Sie verlangt, das alle Direktoren vom Wirtschaftsrat gewählt und entlassen werden und dem Wirtschaftsrat verantwertlich sind.

. Punkt 3: Die Sozialdenohratie lehet das Bestätigungsrecht des Länderrates bei der Direktoranwahl ab.

Punkt 4: Die Sozialdepokratie wänscht, daß die Gesetzesvorlagen der Direktoren gleichzeitig dem Wirtschafts- und Länderrat vorgelegt werden.

Punkt 5: Die Sozialde okratie ist der fuffassung, daß die Kompetenzen des Wirtschafterates un anderer neuer Institutionen nicht von den Ländern abgeleitet, sonders originär bestehen.

Punkt 6: Die Sczialfenekratie unterstreicht, duß es Aufgaben gibt, die von höherer Ebene als den Länderbasis durchgeführt werden müssen und daß es nicht Aufgabe fer SPD ist, föderalistische Tendenzen zu fördern.

Der Vorstand der SPU nahm ferner Stellung zu der Frage, ob Einsprüche des Länderrates mit einfacher oder qualifizierter Mehrheit durch den Wirtschaftsra abzuweisen seien. Er entschie sich mit allen gegen drei Stimmen für einfache de rholtebeschlüsse, denen Außschußberatungen über den Inhalt der Einsprücke vorzusgehen sollten.